

Festival
Art & Com

art &
com

ARTS DE LA SCÈNE
ET COMMUNICATION



*Voyage dans
les années folles*

Vendredi

27 Mai 2016

DOSSIER DE PRESSE





Sommaire

- Édito page 3
- Qui sommes nous ? Page 4
- Le déroulement de la journée Page 5
- Les objectifs Page 6
- Pour nous contacter Page 7



Édito

Chaque année, la licence 1 Art&Com vous propose une journée où les travaux des étudiant.es du département sont exposés au grand public. Le département reposant sur une formation bi-disciplinaire en information-communication et arts de la scène, vous pourrez assister à des pièces de théâtre, des webdocumentaires, de la danse et du cirque, des Petites Œuvres Médiatiques et bien d'autres surprises encore.

Cette année, les étudiant.es ont décidé de vous présenter toutes ces œuvres sous le thème des *Années Folles*, promettant un voyage dans le temps et dans l'espace que vous ne manquerez pas d'apprécier.

C'est un moment fédérateur qui propose aux étudiant.es de se saisir de l'entière gestion d'une journée de festival, dans les conditions professionnelles : gestion et création d'un budget, de la communication (web, interne, externe, presse et mécènes), de l'ensemble des animations de la journée, de la restauration et de la décoration.

Toujours motivé.es et avec le sourire, les étudiant.es ont su cette année encore mettre à profit toutes leurs compétences et leurs savoir-faire en formation pour mener à bien cet événement culturel.

La journée aura lieu le 27 mai à 11h, à La Fabrique (Université Toulouse II Jean Jaurès). Nous vous y attendons nombreux et nombreuses !

Thibault Christophe,
Docteur au LERASS,
Chargé d'enseignement au département Art & Com à l'Université
Toulouse II Jean Jaurès



Qui sommes nous ?

L'université Toulouse II Jean Jaurès, située dans le quartier du Mirail est une université ouverte à toutes formes d'arts. Nous avons eu la chance d'intégrer une de ses licences artistiques et communicationnelles en septembre 2015 et de participer par nos projets à une nouvelle ouverture du monde étudiant sur les arts du spectacle et sur la communication.

Le département Art & Com est désormais âgé de cinq ans. De la Licence 1 au Master 2, cette formation propose une vision globale des arts du spectacle. Nous approchons en effet tout autant d'un point de vue historique ou théorique que d'un point de vue pratique le théâtre et la communication. La licence, commune en 1^{ère} année, se scinde ensuite en deux parties, une avec une majeure en communication et l'autre avec une majeure en art du spectacle.

L'enseignement délivré au sein de cette licence a pour but non pas d'aller dans un sens comme des cours magistraux ordinaires mais plutôt de laisser les étudiants s'approprier le contenu de la matière enseignée par des travaux de groupe et/ou de terrain.

Le Festival Art & Com existe désormais depuis plusieurs années puisque « Voyage dans les années folles » signe sa 5^{ème} édition. Il fut un succès dès la première année sûrement grâce à la nouveauté que constitue le fait qu'il soit organisé de bout en bout par des étudiants qui assurent dans le même temps les performances artistiques proposées dans la programmation. Celle-ci a chaque année pour but de se placer sous le signe du partage, de se montrer éclectique, de qualité et au croisement des arts.

Au cours de chacune de ses éditions, le festival Art & Com a su s'améliorer, il s'est bâti une certaine identité. Même si le principe même de l'événement est le changement de ses organisateurs au fil des promotions, une continuité est assurée d'une année à l'autre. Ainsi, grâce à ce passage de flambeau, l'an passé, la salle de la Fabrique, dans laquelle a eu lieu en grand partie cette journée, était comble.



Le déroulement de la journée

Au programme, pour la section théâtre de notre licence, des courtes pièces dramaturgiques que chacun a écrit et mis en scène lors du premier semestre, des POM (Petite Objet Multimédia), des web-documentaires seront diffusés tout au long de la journée. Seront également présentés des monologues qui ont été choisis dans la librairie « Oh Les Beaux Jours » à Toulouse. Le festival accueillera aussi les élèves de la section Danse et Cirque qui fait partie du département, ils proposeront au public leurs créations scéniques. Enfin, des animations comme des ateliers pour les spectateurs, ainsi qu'un groupe de Jazz sont prévus. La journée sera clôturée par une comédie musicale interprétée par les deuxièmes années de la section théâtre.

« Voyage dans les années folles » sera pour les étudiants de la promotion 2015/2016 l'occasion de se montrer inventifs. En effet, cette année, s'ajoutera à la programmation classique toute une histoire autour du thème sous la forme d'un jeu de rôle. Celui-ci nourrira les animations entre les scènes d'un souffle nouveau et permettra une immersion totale dans le monde des Années Folles. Il sera le fil rouge de notre festival puisqu'il servira dès la création du teaser et jusqu'à la journée du 27 mai en passant par les happenings réalisés dans la ville. Quatre familles représenteront les aspects les plus connus de cette époque : le cinéma muet, les inventeurs, le travail à la chaîne ainsi que la bourgeoisie. Elles seront mises en scène et interagiront entre-elles pour le plus grand plaisir du public.



Les objectifs

Un public d'amateurs d'art habitués à fréquenter les salles de spectacle mais également un public de néophytes seront conviés et ce afin de mettre en valeur la dimension universelle du festival. Le but principal sera donc de convaincre l'un et l'autre en se montrant professionnel et accessible. Des prises de contact avec les lycées et les centres culturels toulousains, ainsi que des rencontres avec des professionnels de la culture permettront de rendre concrète cette volonté.

L'AFEV (Association de la Fondation Étudiante pour la Ville) constitue un partenariat intéressant car il permettra d'établir un contact avec les jeunes des quartiers populaires qui constitueront une part du public néophyte. En effet, cette association se veut vectrice de lien social en favorisant l'insertion des jeunes et l'accès à la culture. Cette prise de position semble en adéquation avec la ligne directrice du festival puisque sera privilégié son aspect de mixité culturelle.



Pour nous contacter

- **Notre page Facebook :**

<https://www.facebook.com/festivalartcom?fref=ts>

- **Contact presse :**

commission.com.festival@gmail.com

06 33 58 01 28